

**Stadt Lauffen am Neckar, Sitzung des Gemeinderates am 14.7.2023 in der Stadthalle Lauffen a.N.**

**Beendigung der Gemeinderatssitzung.**

***Bürgermeister Klaus-Peter Waldenberger***

Allen Mitwirkenden des Festaktes ein herzliches Dankeschön!

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

Die Heilbronner Stimme verkündete mit Blick auf den Bürgermeisterwechsel in unserer Stadt zu Jahresanfang eine Zeitenwende. Auch so ein überstrapazierter Begriff.

Ich würde gerne eher nachdenklich-mahnend schließen und wieder eine Frau zu Wort kommen lassen.

Sie hätte heute Geburtstag, wurde im Jahr 1916 geboren und war in den 80er Jahren des 20. Jahrhunderts eine wichtige Stimme der literarischen Moderne in Italien, dort auch Abgeordnete im Parlament. In einer ihrer eindrucksvollen Reden formulierte Natalia Ginzburg ohne vom Internet zu wissen, von den schrägen und hasserfüllten Mails, die täglich geschrieben werden, von Facebook und den „Wenn du ein echter Wertheimer oder Meuselwitzer oder wirklich echter Lauffener bist“ .:

Zitat:

„Ich glaube,, dass das Leben in unserem Land besser und durchsichtiger würde, wenn jeder von uns sich einstweilen wenigstens darum bemühte, die Dunkelheit der Sprache zu überwinden, sich mit jedem Wort an den Nächsten zu wenden, die Realität des Nächsten nie aus den Augen zu verlieren, nicht über ihn zu lachen, ..., ihn nicht zu demütigen.“

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

ich bin sicher, dass es uns heute Abend gelingt, diesen sehr ernst gemeinten Hinweis von Natalia Ginzburg zu beherzigen, bei einem Gläschen Wein und leckeren Häppchen auf den Wechsel in der Rathausburg anzustoßen.

Dazu lade ich sie herzlich ein und schließe die öffentliche Sitzung des Gemeinderates.

Vielen Dank